

INTRODUCTION

Amis lecteurs, il vous a sans doute été permis d'entendre vanter par nos premiers écrivains canadiens français ceux que nous regardons à juste titre comme étant nos gloires nationales, dans les lettres, dans les sciences ou dans les arts.

Nous avons droit d'être fiers de pouvoir compter au nombre de nos nationaux des hommes qui certainement auraient illustré n'importe quel pays qui aurait eu l'honneur de les avoir au nombre de ses enfants.

En effet, quel est le pays qui ne s'enorgueillerait pas d'avoir donné naissance à des évêques comme Nos Seigneurs Plessis, Bourget et Taschereau ; des savants comme l'abbé Desaulniers, l'abbé Sabin Raymond, l'abbé Tanguay ; des historiens comme Garneau et l'abbé Ferland ; des hommes d'état comme Cartier, Lafontaine, Mercier et Laurier ; des orateurs tels que